

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Metode Penelitian

1) Jenis Penelitian

Apabila dilihat dari proses dimana penelitian ini akan dilakukan, maka penelitian ini termasuk jenis penelitian lapangan (*Field Research*), dan pendekatan yang digunakan yaitu penelitian pendekatan kualitatif, yaitu salah satu metode penelitian yang tujuannya untuk mendapat pemahaman tentang kenyataan dengan proses berfikir induktif (Khilmiyah, 2016: 2). Dengan menggunakan metode kualitatif berarti peneliti langsung terjun ke lapangan dan langsung berinteraksi dengan informan untuk mendapatkan data.

2) Subjek Penelitian

Subjek dalam penelitian ini adalah pengurus Ikatan Mahasiswa Muhammadiyah Komisariat Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Yogyakarta (IMM FAI UMY) periode 2016/2017.

3) Sumber Data

Sumber data dalam penelitian ini adalah data diperoleh melalui subjek (Arikunto, 1978: 114). Sumber data dalam penelitian ini adalah sumber data primer yaitu pengurus IMM FAI UMY yang aktif dan sumber data sekunder yaitu dengan mengumpulkan dokumen-dokumen yang ada

di Ikatan Mahasiswa Muhammadiyah Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Yogyakarta (IMM FAI UMY).

4) Teknik Pengumpulan Data

Pengumpulan data adalah prosedur yang sistematis dan standar untuk memperoleh data yang diperlukan. Selalu ada hubungan antara masalah penelitian yang ingin dipecahkan dengan metode pengumpulan data (Nashir, 1998: 211).

Dalam tahap pengumpulan data ini, penulis menggunakan beberapa metode yang berhubungan dengan penelitian yang akan dilakukan, karena berhasil tidaknya suatu penelitian tergantung dari bagaimana bisa menentukan dan mengambil data. Adapun metode-metode yang digunakan penulis dalam penelitian ini diantaranya:

a) Wawancara

Wawancara merupakan percakapan antara dua orang yang salah satu tujuannya yaitu untuk menggali/mendapatkan informasi untuk suatu tujuan tertentu (Herdansyah, 2010: 118)

Dalam penelitian ini, peneliti melakukan wawancara kepada Pimpinan Komisariat IMM FAI UMY periode 2016/2017. Analisis data yang digunakan oleh peneliti yaitu model Miles dan Huberman dengan proses analisis deskriptif kualitatif yang terdiri dari empat tahapan yakni pengumpulan data, reduksi data, reduksi data dan terakhir penarikan kesimpulan (Herdiansyah, 2010: 164)

b) Observasi (pengamatan)

Observasi adalah memperhatikan sesuatu dengan menggunakan mata atau pengamatan terhadap kegiatan, suatu kondisi fisik dengan menggunakan seluruh alat indra (Arikunto, 1987: 156). Metode observasi pada penelitian ini digunakan untuk mengetahui data mengenai kondisi fisik kantor (gedung) dan letak geografis Ikatan Mahasiswa Muhammadiyah Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Yogyakarta (IMM FAI UMY).

c) Dokumentasi

Dokumentasi yaitu mencari data mengenai hal hal yang terdapat dalam dokumen, seperti: catatan, buku, transkrip, surat kabar, majalah, prasasti, notulen rapat, legger, agenda dan lain sebagainya (Arikunto, 1987: 200). Adapun dokumen dokumen yang menjadi sumber data adalah Sejarah Berdiri (gambaran umum IMM FAI UMY), Struktur Organisasi IMM FAI UMY, Grand Design IMM FAI UMY, Tanfizh IMM FAI UMY (File program kerja), Dokumentasi kegiatan IMM FAI UMY.

Pengumpulan data dilakukan dengan melalui wawancara, observasi dan dokumentasi. Setelah data terkumpul, dilakukan reduksi data yang bertujuan untuk penyederhanaan sehingga agar lebih mudah untuk dianalisis. Kemudian hasil reduksi tersebut disajikan (display data).

d) Teknik Analisis Data

Tahap yang terakhir yaitu penarikan kesimpulan dengan menggunakan metode deduktif . Metode deduktif adalah penalaran yang berpangkal pada suatu peristiwa umum yang kebenarannya telah diketahui dan berakhir pada suatu kesimpulan pengetahuan yang bersifat lebih khusus (Sukamandinata, 2010: 54)